



Délégation de Marseille

Sommaire

[Vie associative](#)

[Souveraineté
alimentaire](#)

[Migrants](#)

[Vacances
engagées](#)

[Et aussi](#)

Une fois encore la pandémie de COVID 19 a bouleversé les programmes et les agendas et bien des annonces faites dans la dernière lettre se sont retrouvées caduques. Les informations qui vont suivre, lorsqu'il s'agit de rencontres ou de réunions sont donc données sous toutes réserves.

Il faut enterrer l'accord UE-Mercosur

Le CCFD-Terre Solidaire publie avec Greenpeace un rapport détaillé sur les risques que fait peser cet accord de libre échange sur le climat, la biodiversité et les droits humains.

Sur [notre site](#) lisez l'article, visionner le film et si vous le souhaitez télécharger le rapport. Il est encore temps de demander à l'Union Européenne d'abandonner cet accord. Manifestez votre opposition [Signez la pétition](#)

En Argentine aussi, les paysans dénoncent l'accord Mercosur en particulier avec INCUPO partenaire du CCFD-Terre Solidaire. Nous avons reçu à Marseille une responsable de cette association Paia Pereda pendant le carême 2019. Ecoutez [ici](#) Floriane Louvet, chargée de mission au CCFD-Terre Solidaire, parler du combat mené ici et là-bas pour faire connaître l'impact humain et environnemental de cet accord. Et obtenir son abandon !



• Vie associative au CCFD-Terre Solidaire

• Adhésion rappel

N'oubliez pas de prendre ou reprendre votre adhésion annuelle :
- Directement en ligne en [cliquant ici](#) (plus rapide, plus écologique et plus économique)
- Via le bulletin papier à imprimer en [cliquant ici](#) et à renvoyer au CCFD-Terre Solidaire, Unité Dons et Abonnements, 4 rue Jean Lantier , 75001 Paris

• Assemblée Générale

En route vers le nouveau rapport d'orientation : A lire [sur la Place](#) dans la rubrique m'informer/édito un aperçu de la tenue de cette assemblée vue par une bénévole déléguée de Rhône Alpes.

• Assemblée Régionale

Elle a bien eu lieu les 3 et 4 octobre avec une trentaine de personnes présentes à Ste Tulle. Quelques éléments :

Un samedi matin très institutionnel avec le compte rendu de l'Assemblée Générale et l'élection des deux représentant-e-s et des deux suppléant-e-s à l'assemblée 2021.

L'après-midi, lors de la table ronde, nos trois intervenants, avec des approches différentes, ont souligné la nécessaire remise en cause de notre modèle de développement et l'importance d'une politique sociale et environnementale forte.

Le soir Antinéa et « l'Arnaque de la Princesse » nous a fait percevoir les liens entre sexisme et éducation. Vous pouvez voir [ici](#) ce qu'il en est.

Le dimanche matin, place aux initiatives :

- Le point sur [Regard Croisés](#) et le forum social local qui bien que reporté en 2022 reste toujours d'actualité.
- La découverte des animations du « [Trophée pour une Planète Solidaire](#) », retenues dans le cadre du projet Concerto et qui sont prêtes maintenant à être promues et utilisées.
- La présentation des vidéos « [Tour du monde des Solidarités](#) » dans lesquelles les chargés de mission évoquent la stratégie partenariale du CCFD-Terre Solidaire sur différents territoires.

Enfin l'intelligence collective est venue enrichir la construction des événements à vivre en 2021 : Carême, 60 ans, et la réflexion autour du Plaidoyer et du Parcours Bénévoles.

Le compte rendu de l'assemblée régionale sera bientôt disponible sur la Place dans [le Groupe PCA-Corse](#).

• Assemblée Diocésaine

Rappel des dates : **Samedi 14 novembre 2020 à Marseille, sur la journée.**

Nous serons sans doute accueillis à La Valbarelle

Préparation le mardi 13 octobre, après-midi, par une Equipe d'Animation élargie.
Le détail du programme dans la prochaine lettre.

• **Souveraineté alimentaire**

Du 15 octobre jusqu'à fin novembre 2020, le CCFD-Terre Solidaire se mobilise avec une campagne de sensibilisation de l'opinion publique contre l'insécurité alimentaire et pour l'agroécologie paysanne et solidaire ainsi qu'un appel au don. La pandémie de Covid 19 n'a fait qu'aggraver la crise alimentaire mondiale déjà présente. Voir l'analyse sur [le site](#) du CCFD-Terre Solidaire. Notre réponse doit être à la hauteur. Il ne faut pas seulement traiter les effets, mais, dès à présent, s'attaquer aux causes systémiques pour empêcher ou au moins limiter les crises alimentaires et lutter durablement contre l'insécurité alimentaire. Pour y parvenir, une solution : l'agriculture paysanne.
A lire toujours [sur le site](#) le dossier et les témoignages.



Cette campagne peut être liée à la Journée mondiale pour l'alimentation du **vendredi 16 octobre**.

Le **samedi 17 octobre**, nous nous rallions à la journée de mobilisation nationale autour de [Notre Assiette pour Demain](#), initiée par Combat Monsanto : une tribune à lire, une pétition à signer.

Les actions à mettre en place peuvent s'articuler avec le [Festival AlimentTerre](#) ou [Festisol](#) ou la [Semaine de la Finance Solidaire](#).

Toutes les informations sur [la Place](#) rubrique m'informer/actualité. Si vous prévoyez un évènement dans votre secteur, n'oubliez pas de le signaler.

• **Migrants**

• **Appel à soutiens pour que le Briançonnais reste un territoire solidaire avec les exilés**

La solidarité est menacée à Briançon : le nouveau maire veut fermer le Refuge Solidaire. Depuis trois ans, celui-ci accueille de façon temporaire les personnes franchissant la frontière franco-italienne par la montagne. Vous pouvez aussi lire [la tribune](#) parue dans Libération et bien sûr signer la pétition ouverte par Tous Migrants sur ce sujet en cliquant [ici](#)



• **Cercle de Silence**

Prévu toujours le troisième jeudi de chaque mois, il n'a pas pu avoir lieu en septembre. Si l'autorisation peut être déposée et si elle est donnée, le prochain se tiendra le

Jeudi 15 octobre 2020 de 17h 30 à 18h 30 angle Cours St Louis, Canebière.

Masque obligatoire, distance à respecter, pas de distribution de tract mais affichage des revendications sur les panneaux. Ce sont celles du collectif des sans papier initiateur des Marches des Solidarités qui convergeront vers l'Elysée le 17 octobre : **Régularisation de tous les sans-papiers, fermeture des centres de rétention, logement pour toutes et tous.**

Des informations complémentaires sur le [site](#) des Etats Généraux des Migrations et un petit [reportage](#) sur la marche partie de Marseille le 19 septembre.

• **Vacances engagées**

L'édition 2020 des Vacances Engagées proposées par le CCFD - Terre Solidaire s'adapte à la situation.

Elles se dérouleront du **jeudi 29 octobre au dimanche 1er novembre 2020 à Chauffayer (05)**.

Le thème de cette édition est **"Et c'est reparti pour un tour ?"**

Les inscriptions sont ouvertes. Sur la page [Facebook](#) régionale vous trouverez tous les liens pour vous renseigner et vous inscrire.



Vous voulez un journal qui vous apporte des informations sur l'action de nos partenaires et présente une manière originale de penser le développement ici et dans le monde. Découvrez **Faim et Développement Magazine**. Et abonnez-vous [ici](#)

Dans le numéro de septembre :

Coronavirus et dérive des régimes autoritaires, rester debout !

• **Et aussi dans la région**

• **22ème Rencontres du Cinéma sud-américain**

Les rencontres du cinéma sud-américain sont de retour à Marseille du 6 au 11 octobre. Elles se placent cette année sous le thème "Amours & Empathies", une promesse qui suscite déjà l'envie d'aller toutes et tous au ciné !

Pour les informations sur les lieux et le programme [c'est ici](#)

CCFD Terre Solidaire Délégation de Marseille

Le Mistral, 11 Impasse Flammarion, 13001, Marseille, Tél : 04 91 08 86 75

Les permanences reprennent les jeudis et le dernier mardi du mois de 14h 30 à 17h. (Hors vacances scolaires)

Pour toutes questions, vous pouvez aussi nous contacter sur : ccfd13.marseille@ccfd-terresolidaire.org

N'oubliez pas de vous rendre régulièrement sur le [blog régional](#), sur la page [Facebook régionale](#) et sur le site de [Stop Paradis Fiscaux 13](#).

Si cette lettre vous a été transmise par une de vos connaissances et que vous voulez vous abonner cliquez [ici](#) et répondez : « abonnement souhaité ». Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, cliquez [ici](#) et répondez : NON